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Праздник красоты и женственности
ÏÐÅÆÄÅ ÂÑÅÃÎ

ÌÛ ÂÌÅÑÒÅ

Югра восстановила МФЦ
в Макеевке

ÂÛÁÎÐÛ-2023

Мегион готовится к голосованию
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В МИНУВШЕЕ воскресенье в седьмой раз при поддержке
Союза женщин России и местного отделения партии "Единая
Россия" Мегион присоединился к празднованию Международ�
ного дня женственности и красоты.

Мегионки надели нарядные платья и собрались вместе в
летний солнечный день, чтобы подарить всем красоту, радость,
улыбки, хорошее настроение. Заместитель главы города Алек�
сей Петриченко приветствовал участников и гостей мероприя�
тия, пожелал всем позитивного настроения и заряда положи�
тельных, добрых эмоций.

Организатор проведения праздника в нашем городе, депу�
тат Думы Мегиона, куратор женского движения "Единой Рос�
сии" Илона Денисова поздравила всех женщин и девушек, кото�
рые стали частью этого красивого события:

� День женственности и красоты � это уникальное событие,
которое призвано подчеркнуть женственность, красоту и раскрыть
таланты каждой участницы. Глубокий посыл этого дня � напом�
нить и показать всем, что наша страна сильна семейными, ду�
ховными, нравственными традициями. Благодарю всех, кто при�
соединился к нам сегодня и кто поддерживает идею праздника!

Участницы смогли раскрыть себя творчески с разной сто�
роны: выступали с вокальными номерами, декламировали сти�
хи, танцевали.

Девушки отмечают, что участие в празднике даёт им огром�
ный заряд положительных эмоций, уверенность в себе, прино�
сит радость и повышает собственную самооценку.

� Это замечательный повод, чтобы женщина отдохнула, по�
казала свои творческие способности, получила удовольствие.
Организаторы дали участницам возможность поработать с про�
фессиональными людьми, которые научили красиво двигать�

ся, петь. На протяжении трёх недель мы готовились, ходили на
уроки танцев, вокала. Праздник нужен всем нам, чтобы принести
радость, подарить женственность, заявить о себе, сделать при�
ятное себе, своим близким, друзьям, всем жителям города, � от�
метила участница праздника Евгения Озёрина.

� У нас столько бытовых забот � работа, дом, дети, и не всегда
получается уделить время себе. День женственности и красоты �
прекрасный повод, чтобы надеть красивое платье, сделать при�
ческу, макияж, почувствовать себя женственной, показать, на что
ты способна, проявить свои таланты. Хочется показать всем, что
мы, женщины, должны быть всегда цветущими и красивыми! �
поделилась своим мнением Раиса Сулейманова.

Праздник завершился красивым танцевальным флешмобом,
а заключительной нотой по традиции стало вручение цветов всем
участницам и гостьям праздника.

За подготовку участниц организаторы благодарят партнеров
праздника красоты и женственности: Lika Melody, Раису Сулейма�
нову, Ксению Жижину, ведущих � Андрея Олейника и Егора Се�
мейникова, а за музыкальное сопровождение  �  "Дворец искусств"
и персонально Юрия Кузьменкова; за подаренные творческие но�
мера � Самвела Лалаянц и Анастасию Михайловну.

Приятные комплименты участницам и зрителям в виде ски�
дочных сертификатов предоставили: Дом красоты "Мегион", Се�
мейный центр развития Мегиона "Счастливая мама", "АТМОС�
ФЕРА" Алёны Дивеевой, школа иностранных языков "Capital�
School Megion", "Мастерская счастья", мастера индустрии кра�
соты Татьяна Ишкова, Леся Гулиева, Алена Журавлева, Кистаман
Атаева и магазин "Первый живой коллаген" из Нижневартовска.

           Управление общественных связей

ЮГРА с опережением сроков завер�
шила работы по восстановлению само�
го крупного из всех действующих в го�
роде Макеевке (ДНР) здания МФЦ. От�
крытие состоялось 1 августа.

Заказчиком работ выступило прави�
тельство Югры в рамках соглашения
между губернатором региона Натальей
Комаровой и главой Макеевки Владис�
лавом Ключаровым. Соглашение о со�
трудничестве, заключенное в 2022 году,
предусматривает оказание Макеевке и
её жителям всесторонней помощи для
скорейшего восстановления экономики,
инфраструктуры, возвращения к мирно�
му укладу жизни, в реализации инфра�
структурных проектов на территории
города, нацеленных на восстановление
и развитие коммунальной, инженерной,
транспортной и иной инфраструктуры;
направление гуманитарной помощи.

� Сегодня под патронатом шефа�ре�
гиона � Югры � мы открыли МФЦ. Теперь
макеевчане смогут получать государ�
ственные услуги с комфортом. Здесь все
сделано для удобства жителей, � обра�
тил внимание глава администрации го�
рода Макеевки Владислав Ключаров. �
Благодарю губернатора Югры Наталью
Владимировну за то, что она всегда не�
равнодушна к нашему городу. Спасибо за
поддержку в такое тяжелое время.

Ежедневно на объекте практически в
круглосуточном режиме были задейство�
ваны 28 человек. В двухэтажном здании
полностью восстановлена кровля, выпол�
нен ремонт на обоих этажах, осуществ�
лен монтаж охранной и пожарной сигна�
лизаций, обеспечено кондиционирова�
ние воздуха, оборудован детский уголок.

Учреждение обеспечено необходи�
мыми оборудованием и мебелью, уста�
новлены программно�технические ком�
плексы, позволившие перевести работу
МФЦ в электронный формат в соответ�
ствии со стандартами, предусмотрен�
ными для многофункциональных цент�
ров. Теперь горожане смогут быстрее
оформлять личные, семейные и меди�
цинские документы.

� В целях создания безбарьерной
среды для маломобильных групп насе�
ления силами автономного округа на
первом этаже здания установлены пан�
дус, входная группа с учетом требова�
ний доступности данной категории на�
селения. До настоящего момента зда�
ние не соответствовало необходимым
требованиям, � отметил представитель
заказчика от Ханты�Мансийского авто�
номного округа Асан Гилязов.

Работы осуществлялись АО "ГК "Севе�
равтодор". Это одна из крупнейших ком�
паний в Югре, активно участвующих в ре�
ализации специального инфраструктурно�
го проекта на подшефной территории.

Согласно плану восстановления, ре�
конструкция должна была завершиться
к 30 августа 2023 года. Но благодаря
слаженной работе югорчан ремонт зда�
ния удалось выполнить досрочно.

� По поручению губернатора Югры
работы были выполнены в максимально
короткие сроки. Наша главная цель �
забота о людях, � подчеркнул генераль�
ный директор АО "Северавтодор" Алек�
сандр Порохонько.

После ремонта и реконструкции в
здании будут размещены 11 окон при�
ема и выдачи документов, пропускная
способность будет увеличена.

� Ремонт сделан грандиозный � свет�
ло, уютно. Для людей с ограниченными
возможностями здоровья всё продума�
но, в том числе высота окон для приема
посетителей. Впечатления от увиденно�
го только хорошие. Приятно, что у нас
есть такие помощники, как Ханты�Ман�
сийский автономный округ, � выразила
мнение председатель макеевской город�
ской ассоциации инвалидов "Ника
плюс" Ирина Чибизова.

По данным Департамента
внутренней политики Югры

НА ВЫБОРАХ губернатора Тюменской
области в Ханты�Мансийском автономном
округе досрочное голосование начнётся с
20 августа и продлится по 9 сентября 2023
г. Оно организуется для избирателей, ко�
торые будут находиться в значительно
удалённых от помещения для голосования
местах, транспортное сообщение с кото�

рыми отсутствует или затруднено � в труд�
нодоступных или отдалённых местностях.
Проведение такого голосования будет тра�
диционно проходить на территориях му�
ниципальных районов.
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Школы Мегиона готовы к 1 сентября
ÎÁÐÀÇÎÂÀÍÈÅ

О новых проектах �
в неформальной обстановке

ÊÎÍÔÅÐÅÍÖÈß

ÑËÓÆÁÀ ÏÎ ÊÎÍÒÐÀÊÒÓ

Главное � быть на своём месте!

ИСПОЛНЯЮЩИЙ обязан�
ности главы города Игорь Ал�
чинов отметил важность мероп�
риятия, которое должно приве�
сти собравшихся к определён�
ным бизнес�договорённостям.

� Рад приветствовать учас�
тников встречи. Уверен, диалог
будет конструктивным и полез�
ным для каждого. Мегионские
предприниматели максималь�
но используют свой потенциал,
подтверждая востребован�
ность на рынке производства
товаров, выполнения работ и
оказания услуг. Причем отдель�
ные услуги носят социально
выраженный характер, что важ�
но для горожан. Ознакомив�
шись с тематикой сегодняшней
встречи, нахожу представлен�
ные направления имеющими
перспективу, а при грамотном
подходе к делу, реализуемыми,
� отметил Игорь Алчинов.

Участники встречи, среди
которых были гости из Нижне�
вартовска, Радужного и Ханты�
Мансийска, обсудили формы
оказания поддержки предпри�
нимательскому сообществу в
реконструкции и модерниза�
ции действующего производ�
ства. Представители организа�
ций выступили с презентация�
ми и краткими докладами, рас�
сказали о положении дел на се�
годняшний день и о том, как
они представляют развитие
производства в дальнейшем.

На встрече было представ�
лено множество уже действую�
щих проектов. Среди них � про�
изводство традиционного рус�
ского чая из кипрея. Уникаль�
ность этого проекта в том, что в
производстве используются
особые технологии, благодаря
которым чай сохраняет свои
полезные свойства. Генераль�
ный директор чайного дома
"Чистота" Василий Кубарь рас�
сказал о деятельности своей
команды, которая занимается
посадкой и переработкой иван�
чая в Высоком. В планах пред�
принимателя � культивировать
новые сорта кипрея и войти в
биокластер Югры.

Интересный проект пред�
ставила и "Сервисная компа�
ния "МТУ", которая среди про�
чих видов деятельности зани�
мается утилизацией бывшей в
употреблении автотракторной
резины и других резинотехни�
ческих изделий.

� Наш проект направлен на
переработку мусора, в частно�
сти, резиновых шин, �  расска�
зал генеральный директор
предприятия Андрей Базунов.
� Также мы планируем созда�
вать из переработанной рези�
ны готовые изделия, например,
плитки и коврики.

На рассмотрении Институ�
та развития города Мегиона
находятся и другие проекты.

В Мегионе в формате "бизнес�завтрака" состоялась кон�
ференция, в работе которой приняли участие представители
Фонда развития Югры, Института развития города, предпри�
ниматели и инвесторы.

Например, проект майнинг�оте�
ля, оборудованный с учетом всех
требований пожарной безопас�
ности, где каждый желающий за
небольшую плату сможет разме�
стить свое майнинг�оборудова�
ние и начать легально (а самое
главное � безопасно!) майнить
цифровые валюты.

Вызывает интерес и проект
"Деревянное домостроение с ис�
пользованием инновационных
методов строительства". Техно�
логия запатентована конструктор�
ским бюро Карпухина (г. Солнеч�
ногорск). Благодаря возможнос�
тям ультразвуковой обработки
разработан новый способ сушки
крупномерных пиломатериалов
без трещин и выворотов незави�
симо от породы древесины. А
уникальная технология профили�
рования бруса позволяет из стан�
дартного бруса 150х150 мм воз�
водить стены толщиной до полу�
метра. Дома, изготовленные по
такой технологии, крепкие, на�
дежные, экологически чистые, не
требуют дополнительного утеп�
ления и дорогостоящей отделки.

Представитель Фонда разви�
тия Югры Алексей Михеев дал
проектам и в целом мероприятию
свою оценку.

� Не секрет, что сейчас дос�
таточно остро стоит вопрос с им�
портозамещением. И цель сегод�
няшней встречи � выявить и под�
держать новые интересные про�
екты в сфере обрабатывающей
промышленности, � прокомменти�
ровал он. � В этом плане наибо�
лее подвижен небольшой биз�
нес, который оперативно отсле�
живает и оценивает рынок, и
предлагает пути решения. Очень
заинтересовали проекты, кото�
рые предлагают решение эколо�
гических вопросов и могут быть
полезны для создания благопри�
ятной городской среды.

В процессе "бизнес�завтра�
ка" участники делились опытом
и налаживали связи, которые
могут стать основой для совмес�
тных проектов. Итогом встречи
стало обсуждение создания
Экопромышленного парка на тер�
ритории Мегиона.

� Нам необходимо проводить
подобные встречи в самых раз�
ных форматах: бизнес�завтраки,
форсайт�сессии, форумы, где
предпринимательское сообще�
ство постоянно будет контактиро�
вать друг с другом, выявлять про�
блемы, решать и дорабатывать
свои проекты.  В августе планиру�
ется проведение большого фору�
ма с подписанием соглашений,
тогда же будет сформирована
дорожная карта по созданию
Экопромышленного парка, � поде�
лился планами на будущее дирек�
тор АНО "Институт развития го�
рода Мегиона" Михаил Изюмов.

МарияМарияМарияМарияМария
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ВЧЕРА, 3 АВГУСТА, на этих
объектах прошло рабочее сове�
щание с участием исполняюще�
го обязанности главы Мегиона
Игоря Алчинова и председателя
Думы города, представителя Ко�
манды Югры Анатолия Алтапова.

Так же, как и остальные уч�
реждения образования, четвер�
тая школа готовится ко встрече
со своими воспитанниками 1
сентября �  в классах и коридо�
рах наведены чистота и поря�
док. До нового учебного года
школа будет работать в обыч�
ном режиме, а затем в основ�
ном её здании начнется капи�
тальный ремонт.

Проект капремонта прошел
отбор и включен в региональный
проект "Модернизация школь�
ной системы образования Хан�
ты�Мансийского автономного
округа � Югры" с двухлетним
циклом реализации на 2024�2025
годы. В конце этого года МКУ
"Управление капитального стро�
ительства и ЖКК" проведёт аук�
цион по определению подряд�
чика, который в начале 2024 года
должен приступить к капиталь�
ному ремонту. На время его про�
ведения учеников переведут в
другие учреждения.

Важно, что при капитальном
ремонте школы обязательно уч�
тут все пожелания: и учителей, и
учеников, и родителей.

 � Архитектурный облик фа�
сада уже определен проектом, а
то, в какие цвета будут выкра�
шены внутренние помещения
школы, какие дизайнерские ре�
шения применить, будем ре�
шать совместно с родительской,
ученической и педагогической
общественностью, � пояснила
директор департамента образо�
вания Татьяна Метринская.

Курировать капитальный ре�
монт в школе № 4 будет предсе�
датель Думы города Мегиона,
член фракции "Единая Россия",
представитель Команды Югры
Анатолий Алтапов.

До начала нового учебного года осталось четыре недели.
Все учреждения образования Мегиона уже прошли приёмку
на предмет пожарной, санитарной, антитеррористической и
дорожной безопасности.

Особое внимание в этом году � школе № 4, которая гото�
вится к капитальному ремонту, и школе № 2, где завершается
капитальный ремонт наружных электрических сетей.

 � Наши дети должны учиться
в комфортных и современных ус�
ловиях, поэтому в 2021 году на
партийном съезде был принят
федеральный проект капремон�
та школ. "Единая Россия" реали�
зует его вместе с Министерством
просвещения по народной про�
грамме партии. Всего с 2022 по
2026 годы должны быть отремон�
тированы порядка 1700 школ по
всей стране, включая и наш го�
род. Финансирование из феде�
рального бюджета уже выделе�
но, и в начале следующего года
приступим к капитальному ремон�
ту школы № 4. Команда Югры бу�
дет держать его на постоянном
контроле, ведь наша задача � вы�
полнить все наказы, народную
программу "Карта развития",
обязательства перед людьми, �
сказал Анатолий Алтапов.

Выездное рабочее совеща�
ние продолжилось на террито�
рии средней школы № 2, где
этим летом был выполнен капи�
тальный ремонт наружных элек�
трических сетей. Исполняющий
обязанности главы города Игорь
Алчинов обсудил с подрядчиком
ход работ.

� Мы заменили четыре пита�
ющих подземных кабеля от под�

станции № 32 до школы. Сейчас
осталось завести их в подстан�
цию � проведем испытания и
подключим на следующей неде�
ле. К середине августа все рабо�
ты завершим, � пояснил индиви�
дуальный предприниматель
Дмитрий Тимченко.

Сразу после проведения пус�
коналадочных работ начнётся
благоустройство территории
школы �  в месте, где проложили
новые кабеля нужно будет восста�
новить газон и асфальтовое по�
крытие.

 � Проинспектировали сегод�
ня две школы на предмет готов�
ности к новому учебному году.
Четвертая школа полностью гото�
ва к приему детей, все мелкие
недочеты устранены, и 1 сентяб�
ря ребята сядут за парты, как
обычно. Капитальный ремонт по
федеральной программе там
начнётся уже после зимних кани�
кул. Во второй школе выполнили
важную и необходимую работу по
замене  изношенных наружных
электросетей.  Подрядчик взял на
себя обязательство завершить
пуско � наладку до конца следую�
щей недели. Затем начнётся бла�
гоустройство территории, кото�
рое до 1 сентября должно быть
завершено, � прокомментировал
итоги выездного совещания ис�
полняющий обязанности главы
города Игорь Алчинов.

Управление
общественных связей

администрации Мегиона

ЮГОРЧАНИН с позывным "Зима" с сентября
прошлого года несет нелегкую службу на передо�
вой. Он индивидуальный предприниматель в сфе�
ре туризма с успешным бизнесом, но когда при�
шло время защищать Отчизну, то не было никаких
сомнений, волнения и страха.

"Если решаете, пойти ли служить по контракту, ска�
жу так: главное � вы будете на своем месте, поддержи�
те и защитите Родину. Плюс почетная работа с дос�
тойной зарплатой, где можно многому научиться и
найти настоящих товарищей", � уверен боец.

Присоединяйся к Вооруженным Силам РФ! Как
заключить контракт на службу, смотри на сайте
voin86.ru или звони по телефонам круглосуточной
горячей линии 800 301�68�88, 117.

Встанем плечом к плечу за Родину!

ÊÀÏÐÅÌÎÍÒ

В программе � 68 новых домов
ПО ДАННЫМ Департамента внутренней полити�

ки Югры, в программу капитального ремонта общего
имущества многоквартирных домов, расположенных
на территории Югры, внесены изменения: в доку�
мент включены новые дома, по ряду объектов изме�
нены виды работ и сроки их выполнения. Решение
принято в ходе заседания правительства региона,
проходившего под председательством временно ис�
полняющего обязанности губернатора Ханты�Ман�
сийского автономного округа Алексея Шипилова.

"Это ежегодная актуализация окружной про�
граммы капитального ремонта многоквартирных
домов. На основании сведений, поступивших от ор�

ганов местного самоуправления, а также выявлен�
ных силами регионального оператора, в окружную
программу капитального ремонта включены 68 но�
вых многоквартирных домов. Таким образом, общее
количество домов, включённых в окружную програм�
му капитального ремонта, составляет 6 262", � отме�
тил директор департамента строительства и жилищ�
но�коммунального комплекса Югры Матвей Каров.

Кроме того, по ряду домов были изменены виды
работ и сроки их выполнения.

Общее количество многоквартирных домов,
подлежащих ремонту в период с 2023 по 2025 год,
составило 1821.
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Мегион готовится к голосованию
ÂÛÁÎÐÛ-2023

ÄÀÒÀ Â ÊÀËÅÍÄÀÐÅ

К Международному дню коренных
народов мира

Цель � не процесс,
а результат

ÄÀÉÄÆÅÑÒ

�������������������Ñ 1-ÎÉ ÑÒÐ.Ñ 1-ÎÉ ÑÒÐ.Ñ 1-ÎÉ ÑÒÐ.Ñ 1-ÎÉ ÑÒÐ.Ñ 1-ÎÉ ÑÒÐ.

Следует отметить, что дос�
рочное голосование в помеще�
ниях участковых комиссий в пе�
риод с 30 августа по 9 сентября
2023 года на выборах губерна�
тора Тюменской области не при�
меняется в силу прямого указа�
ния закона. Вместо этого пре�
дусмотрен механизм "Мобиль�
ный избиратель", который по�
зволит югорчанам проголосо�
вать на удобном для них изби�
рательном участке 10 сентября,
предварительно подав соответ�
ствующее заявление.

Избиратель, который в день
голосования по уважительной
причине (отпуск, командировка,
режим трудовой и учебной дея�
тельности, выполнение государ�
ственных и общественных обя�
занностей, состояние здоровья
и иные уважительные причины)
будет отсутствовать по месту
своего жительства и не сможет
прибыть в помещение для голо�
сования на муниципальных вы�
борах, сможет проголосовать
досрочно в помещении участко�
вой комиссии с 30 августа по 9
сентября.

Что необходимо знать меги�
онцам о досрочном голосовании?
Как идет подготовка в нашем го�
роде? На эти вопросы ответила
председатель ТИК г. Мегиона
Ольга Иванова.

� Напомню, голосование по
выборам губернатора Тюменской
области, которое пройдет в Еди�
ный день голосования, 10 сентяб�
ря 2023 года, стартовало 9 июня,
в день публикации решения о
назначении выборов. Поскольку
в границах муниципального об�
разования нет территорий, зна�
чительно отдаленных от избира�
тельных участков, досрочное го�
лосование на территории горо�
да Мегиона и Высокого прово�

диться не будет, � пояснила Оль�
га Владимировна. � Однако жи�
телям нашего муниципального
образования, которые в день го�
лосования будут находиться, на�
пример, на работе (вахте), необ�
ходимо знать, что, подав заявле�
ние о голосовании, они смогут
принять участие в выборах не�
посредственно на вахте в назван�
ный период уже с 20 августа. В
нашем муниципалитете 10 сен�
тября голосование состоится с
8:00 до 20:00 на 22�х избиратель�
ных участках, расположенных в
учреждениях образования, куль�
туры и спорта. На сегодняшний
момент теризбирком осуществ�
ляет комплексное обследование
избирательных участков на пред�
мет доступности маломобильных
групп населения, а также пожар�
ной и террористической безо�
пасности. На 19�ти избиратель�
ных участках представители ПАО
"Ростелеком" с 31 июля начнут
устанавливать систему видео�
наблюдения, с помощью которой
будет осуществляться трансли�

рование и запись голосования
вплоть до подведения итогов.

Кроме того, напомню, в мае
были сформированы 22 участ�
ковые комиссии нового состава
со сроком полномочий 5 лет и
сейчас продолжается обучение
состава этих комиссий и соста�
ва из резерва. В данный момент
вплоть до 10 августа проводит�
ся дополнительный набор в со�
став резерва комиссий, которые
в случае досрочного освобожде�
ния члена комиссий будут на�
значены в состав УИК. Все же�
лающие могут воспользоваться
данным правом.

На сегодня зарегистрирова�
ны 4 кандидата, выдвинутые
парламентскими партиями:
"Единая Россия" � действующий
глава региона Александр Моор,
КПРФ � депутат облдумы Иван
Левченко, ЛДПР � депутат зак�
собрания ЯНАО Денис Садовни�
ков, "Справедливая Россия �
Патриот � За Правду" � предсе�
датель регионального отделе�
ния Владимир Пискайкин.

В ЮГРЕ проживают корен�
ные малочисленные народы Се�
вера � ханты, манси и ненцы, по�
этому в регионе праздник имеет
особое значение. Учреждениями
культуры Мегиона предусмотре�
ны мероприятия, посвященные
этому событию. Музейно�этног�
рафический и экологический
парк "Югра" предлагает принять
участие в экскурсии "Тайна озе�
ра Поссен�Лор" � оформить за�
явку можно до конца августа.

Центральная городская биб�
лиотека (Заречная, 16�А) 8 авгу�
ста проведет для читателей
квест�игру "Взгляд из прошлого
в будущее" (начало в 15:00). На 9
августа здесь запланированы
"познавательный час" по теме
"Традиции народов Севера: ле�
генды, сказки, мифы" (10:00) и
мастерская творческого чтения
"Книжные герои югорской зем�
ли" (11:00). С 15:00 до 17:00 лю�
бители активного отдыха смогут
сыграть в настольные и подвиж�
ные игры народов Севера.

Модельная библиотека Высо�
кого (Ленина, 6�А) 9 августа с
15:00 до 17:00 организует позна�
вательно�игровую программу
"Детские игры народов ханты".
Участники познакомятся с бытом
обских угров, узнают рецепты

В календаре дат и событий 9 августа отмечен как Междуна�
родный день коренных народов мира. Он учреждён Организа�
цией Объединенных Наций в 1994 году. В Ханты�Мансийском
автономном округе отмечается ежегодно с 2005 года.

национальных блюд, послушают
интересные легенды, поиграют в
традиционные игры, разгадают
загадки и головоломки.

В рамках мероприятия также
будет работать книжная выстав�
ка "Живые традиции". Посетите�
ли смогут увидеть сувенирные
предметы, относящиеся к культу�
ре коренных народов Севера, а
также тематическую подборку
иллюстрированных книг.

В краеведческом музее при�
нимаются заявки на посещение

этнографической выставки "Два
народа, живущих по "подолу
Земли", а также на проведение
тематических экскурсий "Хозяй�
ственные и жилые постройки ко�
ренных народов" и "Изготовле�
ние традиционных кукол "акань".

Непосредственно в день праз�
днования на территории культур�
но�досугового комплекса "Калей�
доскоп" с 11:00 до 12:30 будет
представлена программа "Свети
нам, Хатл!", куда включены раз�
влечения и спортивные состяза�
ния для детей, работа мастер�
классов и другие мероприятия.

Управление
общественных связей

Это один из принципов Команды Югры. Сплочённая работа
всех ветвей и уровней власти позволяет выполнять програм�

му "Карта развития" и наказы югорчан.

В Солнечном Сургутского района строят котельную. Новый
теплоисточник заменит два существующих, а также даст резерв мощ�
ности для дальнейшего развития сельского поселения.

В Горноправдинске Ханты�Мансийского района провели
третий этап благоустройства лыжероллерной трассы. На тер�
ритории установили четыре беседки, зрительские трибуны, пло�
щадки для пейнтбола, воркаута, фотозоны, а также малые архитек�
турные формы, скамейки, урны. Приводить в порядок обществен�
ные территории, парки, скверы � одно из магистральных направле�
ний работы Команды Югры.

В Нижневартовске обновили автобусный парк. 10 новых ма�
шин, работающих на более экологичном виде топлива � метане, выш�
ли на маршруты. В автобусах � обогреватели, камеры видеонаблю�
дения, в них также есть всё для перевозки маломобильных жителей
� пандусы и регулируемый уровень пола.

В посёлке Сосновке Белоярского района до конца года бла�
гоустроят общественное пространство "Ай КЭрт". На террито�
рии установят арку с хантыйским орнаментом, фотозоны, скульптуру
оленевода и декоративное ограждение с узором в форме оленьих
рогов.

В Излучинске Нижневартовского района в здании культур�
но�досугового комплекса "Арлекино" установили пандусы и
расширили входную зону для маломобильных жителей. Сде�
лать помещение учреждения культуры доступным для людей с огра�
ниченными возможностями здоровья стало возможным благодаря
проекту, который помогла реализовать Команда Югры. Это был один
из наказов жителей.

В Югорске прокладывают сети водоотведения 5 и 7 микро�
районов индивидуальной застройки города. Проект завершат в
2024 году, его реализация не только обеспечит качественное водо�
отведение в этих микрорайонах, но и снизит негативное воздей�
ствие сточных вод на окружающую среду. Представители Команды
Югры контролируют работы на всех этапах.

В Радужном продолжают комплексное благоустройство
новой дворовой территории во 2�м микрорайоне, в районе до�
мов № 3, 23, 23а, 25. На детской спортивной площадке укладыва�
ют напольное прорезиненное покрытие и устанавливают тренажё�
ры. Также на придомовых территориях обновляют асфальт.

В посёлке Талинке Октябрьского района с опережением
графика отремонтировали полкилометра дорог. Ремонт и стро�
ительство дорог � приоритетное направление работы Команды Югры,
поэтому в округе развивают дорожную инфраструктуру.

В Мегионе представители Команды Югры, члены партии
"Единая Россия"  продолжают проект "За чистый город". 31
июля активисты общими усилиями пересадили 10 елей в "зеленую
зону" будущей площади в Высоком: деревья попадали в зону отсып�
ки и асфальтирования и мешали проводимым работам.

ÏÐßÌÀß ËÈÍÈß

“Югра на пульсе...”
11 АВГУСТА, в преддверии Дня физкультурника, губернатор Югры Наталья

Комарова проведёт прямую линию с жителями автономного округа, тема которой �
"Югра на пульсе: спорт и здоровый образ жизни".

Об этом глава региона сообщила на своих страницах в социальных сетях "ВКон�
такте", "Одноклассники" и в мессенджере "Телеграм".

"Вместе обсудим развитие массового спорта в автономном округе, детско�юно�
шеского спорта, реализацию программ по популяризации здорового образа жизни,
подготовку сборных команд Югры, а также строительство спортивных объектов. Оце�
ним реализацию в регионе нацпроекта "Демография" ("Спорт � норма жизни")”, �
написала глава региона в своём посте.

Задать вопросы и поделиться своим мнением на предложенную тему можно в
комментариях к посту или написать в личных сообщениях на страницах в социальных
сетях главы региона.

Встреча будет транслироваться в прямом эфире на персональных страницах гу�
бернатора Югры https://vc.com/nv_komarova, https://ok.ru/nv.komarova и в офици�
альном сообществе региона "ВКонтакте" � https://vc.com/shtabugra. Начало встре�
чи в 12:00.
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ÒÂÎÈ ËÞÄÈ, ÃÎÐÎÄ

Патимат АЗИЗОВА:

«Учу детей быть лидерами»

ЕленаЕленаЕленаЕленаЕлена
ХРХРХРХРХРАПОВААПОВААПОВААПОВААПОВА

ПРИ ВСТРЕЧАХ с Патимат Муртаза�
лиевной нельзя не отметить присущую
этой женщине жизнерадостность, улыб�
чивость. Кажется, что она собрала и со�
хранила в себе энергию и тепло южного
дагестанского солнца и готова делиться
своим теплом со всеми мегионцами.

Патимат Азизова � руководитель ре�
гиональной общественной организации
"Восток", созданной с целью изучения и
пропаганды культуры восточных народов.
А также она руководит Школой танцев Во�
стока. Воспитанники этой школы � посто�
янные участники всех городских праздни�
ков. Они и сами организуют и проводят
различные интересные мероприятия.
Идею нового проекта предлагает Патимат
Муртазалиевна, а её ученики, взрослые и
дети, помогают осуществить задуманное.

Почти все проекты общественной куль�
турной организации "Восток" направлены
на укрепление дружбы между народами.

� Мегион � многонациональный город,
поэтому я считаю необходимым вести ра�
боту, направленную на укрепление межна�
ционального и межконфессионального
согласия, и, в первую очередь, между
детьми Мегиона, � так Патимат Азизова
объяснила направленность своей работы.

Студию восточных танцев Патимат со�
здала ещё в 2005 году. Сначала у неё было
только три ученицы. Но когда танцовщицы
вышли на сцену и покорили зрителей, в
студию пришло больше пятидесяти чело�
век. Это были взрослые люди. Как объяс�
нила Патимат Муртазалиевна, поначалу она
не осмеливалась заниматься с детьми,
думала, что не справится: воспитывать де�
тей � это всё же большая ответственность.
Она набрала группу детей и подростков
только в 2007 году, в основном, откликаясь
на просьбы взрослых танцоров заняться с
их детьми. И не пожалела об этом.

� Дети искренни, их мир красив своей
простотой. С детьми и самой нужно быть
искренней, � поделилась своими наблюде�
ниями Патимат Муртазалиевна. � Я чув�
ствую, что и сама изменилась благодаря
работе с ними. Дети энергичны, я от них
заряжаюсь положительной энергией. Сей�
час в младшей группе танцевальной школы
около тридцати человек. И надо сказать, что
танцам в нашей школе обучаются не только
дети из кавказских семей, к нам ходят и рус�
ские, и молдаване… И изучаем мы сейчас
не только восточные танцы, наш репертуар
расширился. Дети разных народов у нас
смогут, кроме лезгинки, сплясать цыганоч�
ку, украинский гопак, пройтись в русской
плясовой. По окончании репетиций дети не
сразу расходятся по домам. Мы с ними обя�
зательно разговариваем обо всём, что их
волнует, обсуждаем разные вопросы. Я сама
по характеру � лидер, и стараюсь из своих
учеников воспитать будущих лидеров. Я го�
ворю им, что за каждый свой поступок нуж�
но отвечать, учу их помогать друг другу, по�
могать всем людям. Приучаю не бояться
быть в центре внимания, выдвигать свои
проекты и защищать их, отстаивать свою
точку зрения. И дети обязательно помога�
ют мне реализовывать мои проекты.

Надо добавить, что Патимат Муртаза�
лиевна и сама � многодетная мама, у неё
четыре сына, и все они танцуют, все они
активны. Самому младшему, Имрану, сей�
час четыре года. Он начал танцевать с двух
лет. В городских мероприятиях, где выс�
тупают ученики его мамы, малыш тоже
принимает участие и не просто танцует в
составе коллектива, а солирует!

Деятельность Патимат Азизовой не ог�
раничивается только обучением танцам.
Она часто выступает с инициативами про�
вести новую игру, конкурс, фестиваль или
просто интересное развлекательное ме�
роприятие, бросает клич другим нацио�
нально�культурным организациям Меги�
она, приглашает всех желающих.

В каждом проекте она ищет возмож�
ность рассказать о культуре разных наро�
дов, об их обычаях, возможность лучше
узнать друг друга и подружиться. В одних
проектах уделяется внимание традицион�
ной кухне, нарядам, танцам, в других � иг�
рам, истории народов. А когда интересное
мероприятие пройдёт не один, а несколь�
ко раз, и зрители его высоко оценивают �

оно становится традиционным для нашего
города. Именно так, благодаря инициати�
ве Патимат Азизовой, в календаре Дворца
искусств появился ежегодный фестиваль
"Город детства � город дружбы".

� Впервые этот фестиваль провела
наша организация с помощью отделения
партии "Единая Россия" и сотрудников
Дворца искусств. В нём участвовали се�
мьи, представляющие разные народы.
Каждая семья рассказывала о своей куль�
туре, обычаях, быте, представляла свои
национальные блюда. Сейчас это обще�
городской межнациональный фестиваль,
который интересен и участникам, и зри�
телям. Дворец искусств несколько изме�
нил формат проведения фестиваля, и ко�
личество участников увеличилось, � рас�
сказывает Патимат Муртазалиевна.

Кроме этого грандиозного проекта, она
придумала и проводит конкурс "Мега�
леди". В нём каждая женщина представ�
ляет себя и культуру какого�либо народа.
Проводится конкурс на базе кафе, и там
участницам предоставляется возможность
приготовить свои национальные блюда,
попутно рассказывая о них. Затем конкур�
сантки с танцами и песнями выносят при�
готовленные ими кушанья на суд жюри.

Интересным был конкурс "Мама � серд�
це вселенной", очень познавательным � про�
ект "Мега�класс" � интеллектуальная игра,
которая проводилась в четвёртой школе. В
этой игре дети и взрослые отвечают на раз�
ные вопросы, больше внимания уделяется
теме развития Мегиона и истории нашего
города и народов, которые в нем живут.

А зимой этого года впервые запущен
масштабный проект "Мега�нация". Это
также интеллектуальная игра, в которой
участвовали и дети, и взрослые разных
национальностей. Вопросы были связа�
ны с кухней, обычаями, всё это записыва�
лось на видео. Сейчас идёт подготовка ко
второму этапу "Мега�нации". Патимат

Муртазалиевна объяснила, что это будет
своеобразный квест, участники которого
получат задание отыскать в нашем городе
хорошо спрятанный клад. Они должны бу�
дут обследовать весь город, чтобы, полу�
чив подсказки, понять, где зарыт клад. И
организаторы планируют, что сначала в
квесте будут участвовать национальные
команды, а затем � команды смешанные,
из людей разных национальностей. Нет
сомнения, что квест будет интересен мно�
гим мегионцам: и детям, и взрослым.

Мероприятия, которые придумывает Па�
тимат Муртазалиевна, не требуют больших
финансовых вложений, нужны лишь актив�
ные люди, готовые принять в них участие.
Но всё же на подарки участникам, пусть и
скромные, на призы победителям конкурсов
требуются средства. Откуда они поступают?

� Я знаю один секрет: нужно помогать
людям. Благодаря этому и мне все готовы
помогать, � рассказала Патимат Азизова.
� Когда я обращаюсь к кому�нибудь с
просьбой, мне никто не отказывает. Помо�
гает Дворец искусств, помогает отделение
"Единой России". В этом году в Мегионе
создано женское движение "Инициатива",
в которое я вхожу. Активистки движения
мне также всегда готовы помочь. Напри�
мер, я озвучиваю свою идею, а другие
женщины сразу что�то подсказывают, со�
ветуют, чем можно дополнить, расширить,
подкидывают новые идеи. Благодаря со�
трудничеству мой проект становится бо�
лее интересным, его легче воплощать в
жизнь.

Безусловно, благодаря таким актив�
ным женщинам, как Патимат Азизова,
жизнь в нашем городе становится еще
интересней, а жители Мегиона � еще бо�
лее дружными и сплоченными.

Без танцев, но с песнями
УЖЕ ТРАДИЦИОННЫМИ стали ви�

зиты волонтеров�медиков Мегионской
городской больницы к пациентам гери�
атрического отделения. Они приезжа�
ют, чтобы поднять настроение людям,
находящимся на лечении. Очередная
встреча состоялась 2 августа.

На этот раз мероприятие проходило
без танцев, но зато с песнями. Старшая
медсестра профилактического отделе�
ния Эльмира Рашитовна Альменева со�
вместно с медрегистратором Екатери�
ной Трушиной провела музыкальную вик�
торину "Угадай мелодию", и после уга�
дывания очередной песни все присут�
ствующие хором продолжали ее петь.

Затем Зари Заидова продемонстри�
ровала упражнения из нейрогимнасти�
ки, которые пациенты впоследствии
смогут выполнять и сами.

Вместе с волонтерами приезжала и
врач, участковый терапевт профилакти�
ческого отделения Мария Алексеевна
Одинцова, которая провела для паци�
ентов лекцию о том, как продлить жизнь
и сохранить здоровье. Разговор шел о
правилах здорового питания и необхо�
димых витаминах для поддержания
здоровья, о важности физической ак�
тивности и многом другом.

Среди прочего вспомнили, что в ав�
густе празднуют Яблочный Спас. Паци�
ентка Любовь Николаевна Баклашова
рассказала про традиции этого празд�
ника, и привезенные волонтерами налив�
ные яблочки пришлись весьма кстати.

Встреча завершилась душевной бе�
седой о жизни, об условиях пребыва�
ния в больнице.

� Питание хорошее, персонал вни�
мательный и доброжелательный, нам
здесь нравится, прямо как в санатории,
� в один голос делятся своими отзыва�
ми пациенты про отделение гериатрии.

Видеть на лицах пациентов радост�
ные улыбки и слышать в свой адрес доб�
рые слова и благодарность � лучшая
награда для медицинского персонала!

Пресс�служба БУ ХМАО�Югры
"Мегионская городская больница"

ÝÊÎËÎÃÈß

“Одна планета �
одно будущее!”

МЕГИОНЦЫ приглашаются к учас�
тию в XIII Международном молодежном
экологическом форуме "Одна планета �
одно будущее!", организованном Служ�
бой по контролю и надзору в сфере ох�
раны окружающей среды, объектов жи�
вотного мира и лесных отношений Югры.

Форум пройдет с 26 по 30 сентября.
Его цель � объединить усилия молодежи
по сохранению природного и культурно�
го наследия в регионах уникальных вод�
ных объектов в рамках межрегионально�
го и международного сотрудничества.

Программой предусмотрено прове�
дение дискуссионных площадок, обра�
зовательных тематических модулей, кон�
курсных и творческих мероприятий.

Регистрация участников проводит�
ся до 4 сентября. Оригинал согласия на
обработку персональных данных предо�
ставляется при заезде. На сайте При�
роднадзора Югры размещено Положе�
ние о форуме.

Телефоны для справок: (3467) 388�790
(доб. 5622), (3467) 388�790 (доб. 5625).

ÂÎËÎÍÒ¨ÐÑÒÂÎ
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За контролем �
результат

ÏÐÎÂÅÐÊÀ ÓÑÏÅÂÀÅÌÎÑÒÈ

РАЗВИТИЕ �
ЭТО НЕ ТОЛЬКО ПЛАНЫ
Выполнить все наказы, народную про�

грамму "Карта развития", обязательства
перед людьми � это цель Команды Югры.
Но без должного контроля не будет ожи�
даемого результата. При этом результат
должен быть не в теории, не на бумаге, а
по факту � на месте. Потому что порой бы�
вает по пословице "гладко было на бумаге,
да забыли про овраги". По плану � всё кра�
сиво, а по факту � что�то не учли. Поэтому в
Югре реализуют проект "Единой России"
"Партийный десант": контрольные группы,
выезжая на объекты, проверяют качество
и сроки работ.

ЖИТЕЛИ � САМЫЕ СТРОГИЕ
КОНТРОЛЁРЫ
В составе групп партийных десантов �

муниципальные депутаты, самая близкая
власть к людям, представители Команды
Югры, сотрудники администраций,
партийцы "Единой России", общественни�
ки, неравнодушные жители. Для Команды
Югры важно, чтобы люди на местах могли
реально повлиять на происходящие изме�
нения. Именно они самые строгие контро�
леры. Только совместными усилиями, ког�
да каждый чувствует личную заинтересо�
ванность в конечном результате, можно
обеспечить развитие автономного округа
и повышение качества жизни югорчан.

ГЕОГРАФИЯ � ВЕСЬ ОКРУГ
На объектах партийцы оценивают ко�

личество техники и рабочих � достаточно
или нет, проверяют качество. Если видят
отставание от графика, дают поручение
подрядчику � ускориться, исправить недо�
чёты. Подрядчик должен понимать, что не
имеет права никого подвести, поскольку
работает для людей.

Когалым. Группа партийного десанта �
на стройплощадке центра спортподготов�
ки. Это в будущем здесь появятся два ле�
довых поля, выполненные по международ�
ным стандартам, зрительские трибуны на
450 человек. Город сможет принимать
спортивные состязания самого разного
уровня, а помимо хоккея и фигурного ката�
ния, будут развивать шорт�трек, кёрлинг
и следж�хоккей. А пока представители Ко�
манды Югры фиксируют: "Стройка � по
графику, рабочих � достаточно, выполнен
монтаж поля для хоккея, ливневой канали�
зации, забито 1 тысяча 880 свай…". Они
вернутся сюда ещё не раз, ведь задача Ко�
манды Югры � контроль на всех этапах.

РЕШАТЬ КОНКРЕТНЫЕ ПРОБЛЕМЫ
Ещё один город на маршруте партдесан�

та � Нефтеюганск. В конце 2021 года в 16�ом
микрорайоне началась активная стройка

детсада, в апреле 2022�го рабочая группа
заметила � стройка затихла. Санкционное
давление, проблемы с поставкой материа�
лов... Всё это повлияло на работу подрядчи�
ков. "Увидев "тишину" на стройке, мы обо�
значили проблему администрации города.
Через несколько месяцев благодаря совме�
стной работе и Думы, и администрации го�
рода добились возобновления стройки", �
говорит депутат городской Думы, предста�
витель Команды Югры Ян Коваль.

Представители Команды Югры регулярно выезжают на строй�
площадки во все города, районы и посёлки. Они оценивают рекон�
струкцию, ремонт, благоустройство на самых важных объектах, в
фокусе внимания � то, что волнует людей. Благодаря такому мони�
торингу депутаты, сотрудники администраций, общественники по�
лучают объективную оценку того, что происходит на местах, вовре�
мя узнают проблемы и помогают с решением. Каждый выезд � это
маленькая победа над недочётами.

Партийные десанты подтверждают
свою эффективность. Подрядчики знают:
их работа под неустанным контролем Ко�
манды Югры. Бюджетные деньги должны
быть потрачены на благо людей, особенно
важно это сейчас, в непростое время, ког�
да каждый рубль � на жёстком счету. Но
главное � такой контроль помогает выпол�
нять Карту развития, а значит, решать аб�
солютно конкретные проблемы совершен�
но конкретных людей.

В Мегионе представители Команды
Югры не только мониторят и контролиру�
ют процесс, но и включаются в него, в
частности, в процесс благоустройства
площади в Высоком, где продолжаются
запланированные первым этапом рабо�
ты. В октябре 2020 года по инициативе
председателя Думы города Анатолия Ал�
тапова здесь было высажено 12 елей. Тог�
да полноценное благоустройство терри�
тории было только в планах, и место для
зеленых насаждений выбрали оптималь�
ное. Но с появлением проекта деревья
попадали в зону отсыпки и асфальтиро�
вания и мешали проводимым работам.
Идея сохранить ели и перенести их в "зе�
леную зону", предусмотренную  проектом,
возникла у членов Команды Югры во вре�
мя очередного партийного десанта. Из
двенадцати саженцев за три года полно�
ценно прижились лишь десять, но и это�
го достаточно, чтобы украсить будущую
площадь. Для пересадки деревьев были
привлечены представители обществен�
ности, которые откликнулись на призыв
организаторов субботника � депутатов
Думы Мегиона Сергея Назаряна и Анд�
рея Олейника. ООО "СпецТрансСервис"
выделило для этих целей экскаватор, ак�
тивное участие приняли также воспитан�
ники спортивно�патриотического клуба
"Витязь 86" и педагог дополнительного
образования школы № 2, руководитель
школьного лесничества "Соболь" Венер
Ибрагимов, а также неравнодушные жи�
тели.

По плану первого этапа благоустрой�
ства на месте уже бывшего расположе�
ния деревьев будет асфальтированная
площадка. Второй этап, работы по кото�
рому будут проводиться в следующем
году, преобразует это место в парковоч�
ную зону.

“Осенью планируем продолжить обу�
стройство площади и высадку деревьев
совместно с администрацией города”, �
написал на своей странице в социальных
сетях депутат Думы Мегиона от фракции
"Единая Россия", представитель Коман�
ды Югры Андрей Олейник.

ÑÎÒÐÓÄÍÈ×ÅÑÒÂÎ

Путешествие по соседним регионам

ДЕТИ участников специальной военной
операции Югры и Ямала путешествуют по
Тюменской области. По туристическим
маршрутам за первые два месяца летних
каникул проехали уже 300 ребятишек.

Напомним, в марте 2023 года губерна�
тор Тюменской области Александр Моор
выступил с инициативой � организовать
туристические поездки по городам "боль�
шой" Тюменской области для детей воен�
нослужащих.

� В каникулы благодаря такому проекту
ребята смогут познакомиться с достоприме�
чательностями, историей и природой наших
регионов, � предложил глава региона.

Он отметил, что такой проект принесет
несомненную пользу и территориям, разви�
вающим туристические маршруты, и детям,
которые смогут узнать много нового. Идею
поддержал Совет Законодателей � руково�

дители Дум Тюменской области, Ханты�Ман�
сийского автономного округа � Югры и Яма�
ло�Ненецкого автономного округа. Этим ле�
том она была успешно реализована.

В рамках туристических маршрутов
дети успели увидеть много интересного.
Туры проводились для ребят по трем про�
граммам, рассчитанным на 5�6 дней. Юные
югорчане и ямальцы побывали в Тюмени,
Тобольске и Ялуторовске.

По словам представителя туропера�
торской компании Виктории Голиной, мар�
шрут был разработан с акцентом на детей.
Это и мастер�классы, и посещение музей�
ных объектов, которые нравятся ребятам.
Путешествие начиналось ранним утром от
трапа самолета, но несмотря на усталость,
юные туристы активно вовлекались в экс�
курсионный процесс.

Гостей с Севера впечатлила тюменс�
кая набережная, они также горячо дели�
лись эмоциями от посещения Тобольского
кремля и Ялуторовского острога.

Как рассказали в региональном депар�
таменте потребительского рынка и туриз�
ма, в конце поездки все ребята получили
памятные сувениры от туристического
бренда Тюменской области Visit Tyumen.

Отметим, юные тюменцы тоже отправи�
лись в захватывающее путешествие по се�
верным городам. В Когалыме им удалось
побывать в океанариуме, оранжерее и
спортивно�культурном комплексе "Галактика".
В Ноябрьске их ждали автобусные и пешие
прогулки по городу, "Ноябрьск�парку" и при�

родно�этнографическому комплексу "Нум".
На протяжении поездки ребята участвовали
в развлекательных квестах и проходили мас�
тер�классы. Ребята отметили красоту Ханты�
Мансийского автономного округа � Югры и
Ямала, необычную северную природу, исто�
рию и культуру местного населения, ощутили

незабываемый колорит ямальских просто�
ров и ясность полярной ночи.

� Приятно, что наша инициатива,
предложенная в марте, нашла поддержку
среди тюменских, югорских и ямальских
депутатов и успешно воплощается в
жизнь, � подчеркнул Александр Моор.
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Цель � отстоять интересы Родины
ÑÂÎÈÕ ÍÅ ÁÐÎÑÀÅÌ

�
107

адресных посылок,
противодроновые

ружья и квадрокоптеры
привезли волонтёры в

1307 полк

�

В зоне СВО по поручению губернатора Югры Натальи Комаровой работал
её первый заместитель Алексей Шипилов

Виктория ШКЛЯР

ГЛАВНАЯ задача поездки � встреча с
военнослужащими мотострелкового пол�
ка 1307, которые ранее жаловались на ко�
мандование части, отсутствие отпусков и
необходимого воинского оборудования.

Напомним, в адрес главы региона нео�
днократно поступали письма о проблемах
в части от мобилизованных и их родствен�
ников. После обращения Натальи Кома�
ровой заместитель министра обороны
РФ, начальник Главного военно�полити�
ческого управления Вооруженных Сил РФ
Виктор Горемыкин в рамках объезда под�
разделений две недели назад встретил�
ся с личным составом полка 1307, в том
числе и с югорчанами, которые высказы�
вали недовольство положением дел.

По результатам встречи была назна�
чена комиссионная проверка действий
командира полка, озвучены установки от�
носительно соблюдения графика предо�
ставления отпусков военнослужащим.

Поездка Алексея Шипилова в полк
была связана с тем, чтобы проверить,
как обстоят дела в подразделении се�
годня, после принятых Минобороны, в
том числе и кадровых, решений. Один
из бойцов, с которым первый замести�
тель губернатора Югры долго и подроб�
но разговаривал, � мобилизованный из
Лянтора с позывным "Метис". По сло�
вам военнослужащего, обстановка в ча�
сти спокойная, бойцы, конечно, хотят
побывать дома, но тем не менее настро�
ены на несение службы и готовы выпол�
нять цели специальной военной опера�
ции до победы.

� Вы должны понимать, что главная
задача сегодня � отстаивать интересы
Родины, потому что если мы не остано�
вим врага здесь, в зоне СВО, завтра он
придет в Лянтор, Москву, Ростов, � сказал
Алексей Шипилов, отметив, что вся Югра
поддерживает своих сыновей, которые
находятся в Донбассе, в Запорожской и

Херсонской областях, которые держат
фронт и четко выполняют свои воинские
задачи.

Первый помощник заместителя началь�
ника штаба мотострелкового полка 1307
Андрей Калошин в разговоре с Алексеем
Шипиловым рассказал о том, как решается
ряд проблем, обозначенных бойцами.

� Как сейчас у вас обстановка? Выров�
нялась, не выровнялась? Что с личным со�
ставом, с его моральным духом и с его от�
ношением к службе? И вместе с тем с вы�
полнением обязанностей Министерства
обороны � отпуска, выплаты положенные, �
поинтересовался Алексей Шипилов.

� На сегодняшний момент в отпуске нахо�
дятся более 190 человек. Скорее всего, ситу�
ация эта выровняется, когда будет принято
кадровое решение. У нас идут бои, командир
полка находится на линии боевого соприкос�
новения, � ответил Андрей Калошин.

Скорее всего, одновременно будут ухо�
дить в отпуск от 10 до 20% военнос�
лужащих части. Больше отпускать
нельзя: на передовой ситуация
сложная (напомним, враг на�
ходится в режиме контрнас�
тупления, и оголять участки
на линии соприкосновения
нельзя).

Алексей Шипилов в
разговоре с командирами
пообещал оказывать по�
мощь в оснащении части
военным оборудованием.

� Техническим специа�
лизированным оборудовани�
ем поможем, если вы нам по�
ставите четкую задачу, � добавил
замгубернатора.

Как сообщил Андрей Калошин, есть не�
обходимость в тактических композитных

шлемах и ряде наименований медицинс�
ких препаратов.

� Командирам важно донести до жите�
лей Югры, которые сегодня ждут своих
близких, что, несмотря на обстановку по�
стоянного риска, наши ребята служат с
нормальными командирами, которые по�
нимают их проблемы, что подразделение
укомплектовано как надо и воинские зада�
чи выполняются в соответствии с уставом,
� отметил Алексей Шипилов.

По словам Андрея Калошина, ситуация
в полку нормализовалась. Он поблагода�
рил власти Югры за то, что держат руку на
пульсе ситуации, а также волонтеров гум�
корпуса, постоянно доставляющих в часть
посылки из региона.

Кстати, волонтеры Гуманитарного добро�
вольческого корпуса югорчанам, военнослу�
жащим полка 1307 привезли 107 адресных
посылок, противодроновые ружья и квадро�
коптеры.

Алексей Шипилов в ходе личной встре�
чи с волонтерами также выразил им огром�
ную благодарность от региона. Доброволь�
цы сейчас работают в проблемной зоне, где
случаются прилеты � один из них был со�

всем недавно, враг стрелял по
мирным жителям, снаряд ра�

зорвался недалеко от пункта,
где волонтеры раздавали
жителям горячее питание.

� Очень важен ваш че�
ловеческий труд, вклад в
помощь мирным гражда�
нам. Для них важны и го�
рячее питание, и "коробки
добра", которые вы соби�
раете и раздаете. Всем вам
огромное спасибо. Понят�
но, что вы не за спасибо

здесь, у вас более глубокая
мотивация. Знайте, что и гу�

бернатор очень высоко оценивает
вклад гумкорпуса. Вы настоящие люди.
Только берегите себя, � обратился к доб�
ровольцам Алексей Шипилов.

Всё для наших защитников
Сенатор от Югры Эдуард Исаков в рамках поездки в Луганскую Народную Республику подарил местному
госпиталю дорогостоящее медоборудование, а также доставил югорским бойцам гуманитарный груз:
современное снаряжение и письма из дома

Югра сегодня поддерживает своих сыновей, которые находятся в Донбассе,
в Запорожской и Херсонской областях

Подаркам и приезду сенатора из Югры очень обрадовались в подразделе�
нии, где служат 60 югорчан

Екатерина ЛОСЕЦКАЯ

� МЕСЯЦ назад, когда я навещал сво�
его раненого ученика � участника СВО в
Луганской Народной Республике, врачи,
узнав, что я постоянно помогаю больни�
цам Донбасса, попросили меня приоб�
рести для их больницы комплект стерж�
невой военно�полевой, � рассказал се�
натор.

Достать столь редкое оборудование
оказалось не так просто: оно не прода�
валось в обычном магазине. Но в итоге
приобрести все необходимое парла�
ментарию помог его сослуживец Алек�
сей.

� Мы вместе служили с ним в роте спе�
циального караула Президентского полка
в начале 90�х. Только Алексей был моим
старшиной, а я "молодым". Дружим с тех
пор вот уже 30 лет. Леша оперативно от�
работал запрос медиков и сегодня вмес�
те со мной лично приехал к луганским вра�
чам.

Отметим, что комплект стержневой
военно�полевой используется врачами
для лечения огнестрельных переломов
верхних и нижних конечностей. Он по�
зволяет надежно, быстро и эффектив�
но зафиксировать отломки длинных ко�
стей, что в будущем положительно вли�
яет на успешную реабилитацию воен�
нослужащих.

� Пожелали заведующему Ибраги�
му и его команде успехов и поехали
дальше к нашим танкистам. Недавно на
связь со мной вышла мама отважного
бойца. В письме она рассказала, что ее
сын � командир танка из поселка Ком�

мунистического Советского района
Югры и его подразделению нужна по�
мощь в приобретении высокотехноло�
гичного оборудования. Я попросил ее,
чтобы сын сам связался со мной. А по�
лучив от него письмо, сразу приступил к
работе над обращением, � отметил Эду�
ард Исаков.

За короткий срок силами волонтеров
из Югорска и фонда "Возрождение" были
приобретены квадрокоптер, тепловизор,
прицел ночного видения, бинокль и ноут�
бук.

Подаркам и приезду сенатора из Югры
очень обрадовались в подразделении, где
служат 60 югорчан. Ведь, помимо дорого�

стоящего оборудования, политик привез
землякам на передовую письма со слова�
ми поддержки от ямальских и югорских
детей.

� За вкусным обедом пообщался с пар�
нями из Югорска, Советского, Когалыма и
Нижневартовска. Это была радостная
встреча, которая запомнится надолго. Ре�
бята с трепетом разбирали детские ри�
сунки и письма с Родины. Они им очень
дороги, � подчеркнул сенатор.

Несколько писем и рисунков отправи�
ла отважным воинам ученица пятой школы
Югорска Алиса Салимова. Военнослужа�
щим очень понравились ее рисунки, и они
попросили сенатора передать Алисе от них
подарок.

� Я обязательно выполню наказ наших
защитников и навещу Алису в начале учеб�
ного года. Отдельный поклон матерям на�
ших защитников. После работы они идут
плести маскировочные сети и делать окоп�
ные свечи, кто�то из них открывает раз�
личные сборы для приобретения снаря�
жения и оборудования. Я получил на пере�
довой от наших бойцов несколько обра�
щений с просьбой позаботиться об их се�
мьях. И, конечно, в ближайшее время свя�
жусь с главами муниципалитетов, где про�
живают семьи защитников, и мы опера�
тивно решим все вопросы, � пообещал
Эдуард Исаков.

Он также добавил, что бойцы просили
его передать югорчанам, что они несут
службу с честью.

� Договорились встретиться с ними
осенью, � заключил сенатор в завершение
своей поездки в Луганскую Народную Рес�
публику.
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ÎÔÈÖÈÀËÜÍÎ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА
МЕГИОНА от 03.08.2023 г. № 1271

И.Г. АЛЧИНОВ,

и.о. главы города Мегиона.

О ВЫДЕЛЕНИИ ПОМЕЩЕНИЙ ДЛЯ
ПРОВЕДЕНИЯ ВСТРЕЧ С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

В соответствии со статьёй 53 Федерального закона от 12.06.2002
№67�ФЗ "Об основных гарантиях избирательных прав и права на учас�
тие в референдуме граждан Российской Федерации":

1.Определить помещения муниципального автономного учрежде�
ния "Дворец искусств" для проведения встреч зарегистрированных кан�
дидатов с избирателями в период избирательной кампании по выборам
Губернатора Тюменской области, в том числе доверенных лиц, полити�
ческих партий, избирательных объединений, выдвинувших зарегистри�
рованных кандидатов.

2.Помещения предоставлять на безвозмездной основе по заявке
зарегистрированных кандидатов с избирателями, в том числе доверен�
ных лиц, политических партий, избирательных объединений, выдвинув�
ших зарегистрированных кандидатов.

3.Руководителю муниципального автономного учреждения "Дворец
искусств" (В.В.Мартынюк) не позднее одного дня, следующего за днем
предоставления помещения, в письменной форме уведомлять терри�
ториальную избирательную комиссию города Мегиона о факте предос�
тавления помещения, об условиях, на которых оно было предоставлено,
а также о том, когда это помещение может быть предоставлено в тече�
ние агитационного периода другим зарегистрированным кандидатам,
избирательным объединениям.

4.Управлению общественных связей администрации города (О.Л.
Луткова) опубликовать постановление в газете "Мегионские Новости" и
разместить на официальном сайте администрации города в сети Ин�
тернет.

5.Контроль за выполнением постановления возложить на замести�
теля главы города по социальной политике.

РЕШЕНИЕ ДУМЫ ГОРОДА МЕГИОНА
от 03.08.2023 г. № 300

О НАЗНАЧЕНИИ ОПРОСА ГРАЖДАН

Рассмотрев проект решения Думы города Мегиона "О назначении
опроса граждан", в соответствии со статьей 31 Федерального закона от
06.10.2003 № 131�ФЗ "Об общих принципах организации местного са�
моуправления в Российской Федерации", руководствуясь статьями 16,
19 устава города Мегиона, Дума города Мегиона

РЕШИЛА:
1. Назначить опрос граждан, проживающих на территории городс�

кого округа Мегион, для выявления мнения граждан о поддержке иници�
ативного проекта "Тепловые сети. Наружные сети водоснабжения к до�
мам 53, 51, 49, 47, 45, 43, магазин дом 41 по улице Сутормина и по улице
Нагорная дом 6, 6а города Мегион". Провести опрос граждан: с 15.08.2023
по 20.08.2023.

2. Предложить вопрос для проведения опроса граждан "Тепловые сети.
Наружные сети водоснабжения к домам 53, 51, 49, 47, 45, 43, магазин дом
41 по улице Сутормина и по улице Нагорная дом 6, 6а города Мегион".

3. Установить методику проведения опроса согласно приложению 1
не приводится к настоящему решению.

4. Установить форму опросного листа согласно приложению 2 не
приводится к настоящему решению.

5. Установить минимальную численность жителей, участвующих в
опросе � 25 человек.

6. Территория проведения опроса: в границах территориального
общественного самоуправления "Соболь" в городе Мегион.

7. Утвердить состав комиссии по проведению опроса граждан со�
гласно приложению 3 к настоящему решению.

8.Настоящее решение вступает в силу после его подписания и под�
лежит официальному опубликованию.

Приложения к решению размещены на официальном сайте газеты
megion24.ru  в разделе “Законодательство”

А.А. АЛТАПОВ,

председатель Думы
города Мегиона.

ÀÊÒÓÀËÜÍÎ

Где можно загорать и купаться?
СОТРУДНИКИ Роспотребнадзора Югры проверили 69

водоемов автономного округа на соответствие санитар�
ным нормам.

По данным мониторинга за качеством воды и песка, в
зонах рекреации исследовано:

� 148 проб воды из водоемов на соответствие сани�
тарно�химическим показателям, из них 99 (66,7%) проб
не соответствовали гигиеническим нормативам,

� 869 проб воды из водоемов на соответствие микро�
биологическим, вирусологическим, паразитологическим
показателям, неудовлетворительных проб не выявлено,

� 186 проб песка на микробиологические, паразито�
логические и санитарно�химические показатели, выяв�
лено 5 неудовлетворительных проб по микробиологичес�
ким показателям (береговая линия на оз. Комсомольское
в г. Нижневартовске, оз. Долгое в Нижневартовском рай�
оне, р. Мега, оз. Таежное, оз. Карасево в г. Мегионе). Все
перечисленные водные объекты относятся к несанкцио�
нированным местам для отдыха на воде.

В настоящее время санитарно�эпидемиологическое
заключение на использование водного объекта в конкрет�
ных целях на сезон 2023 года получили:

� городской пляж и акватория озера Нешинелор в го�
роде Белоярский, администрация Белоярского района,

� участок акватории озера Окунево в зоне купания дет�
ского лагеря "Окуневские зори" МАУ "ФОК "Олимп", Со�
ветский район,

� городской пляж на протоке реки Аган, расположен�
ный в городе Радужном, на "набережной "Отдыха", адми�
нистрация города Радужного,

� пляж в районе ул. 55 лет Победы и ул. Мира с зоной
отдыха и с местом для купания в Нефтеюганском районе,
с.п. Салым, озеро Сырковый Сор, администрация сельс�
кого поселения Салым.

С вопросами по данному материалу обращаться в от�
дел санитарного надзора Управления Роспотребнадзора
по Ханты�Мансийскому автономному округу � Югре 8 (3467)
360�003, доб. 1103.

Награды мегионским волонтёрам

ÁÓÄÜÒÅ
Â ÊÓÐÑÅ!

С 2022 ГОДА общественно полезная деятельность ме�
гионских волонтеров поощряется � постановлением ад�
министрации города от 07.10.2022 № 2589 утверждено
Положение о награждении знаком отличия "Доброволец
Мегиона".

Такой награды ежегодно удостаиваются волонтеры за
активную деятельность и заслуги перед обществом. К
награде полагается денежная выплата из средств бюд�
жета города.

Нормативным документом утвержден следующий пе�
речень номинаций:

1. "Социальное волонтерство" (помощь ветеранам и ин�
валидам Великой Отечественной войны, инвалидам и ли�
цам с ограниченными возможностями здоровья, одиноко
проживающим пожилым гражданам и больным людям, ко�
торые нуждаются в уходе, помощь и социальная поддержка
многодетных семей, одиноких матерей, детей�сирот, детей,
оставшихся без попечения родителей, детей с ограничен�
ными возможностями здоровья, подростков, оказавшихся в
трудной жизненной ситуации, оказание помощи медицинс�
ким и образовательным организациям, в которых находят�
ся указанные категории детей и подростков).

2. "Серебряное волонтерство" (добровольцы старше
55 лет, деятельность, направленная на оказание помощи в
организации городских акций, соревнований, выставок,
праздников).

3. "Патриотическое волонтерство" (деятельность, на�
правленная на патриотическое воспитание граждан и со�
хранение исторической памяти).

4. "Экологическое волонтерство" (экологическое про�
свещение граждан, содействие решению экологических
проблем, благоустройство дворов, скверов, парков,
школьных территорий, защита животных).

5. "Событийное волонтерство" (деятельность на
спортивных, социокультурных, образовательных и иных
мероприятиях местного, регионального, федерального и
международного уровней, в том числе медиаволонтерство).

Документы с ходатайствами о награждении будут при�
ниматься в администрации города не позднее 15 октяб�
ря текущего года. Их могут подавать депутаты Думы Ме�
гиона, заместители главы города, руководители предпри�
ятий, учреждений, общественных и некоммерческих орга�
низаций, осуществляющих деятельность на территории
города Мегиона. Неработающие граждане, не состоящие
в общественных организациях, волонтерских отрядах (да�
лее � самовыдвиженец) могут подать только одну заявку
на участие в конкурсе по одной номинации. Их следует
подавать на бумажном носителе по адресу: город Меги�
он, улица Нефтяников, дом 8, кабинет № 110.

Образец ходатайства о награждении знаком отличия
"Доброволец Мегиона" в электронном виде, а также пе�
речень прилагаемых документов закреплены в приложе�
нии к информационному сообщению.

Управление общественных связей

Премию губернатора � молодым
талантам

В ХАНТЫ�МАНСИЙСКОМ автономном округе продол�
жается приём заявок на премию губернатора для талан�
тливой молодежи. Премия присуждается молодым югор�
чанам от 14 до 35 лет, проявившим себя в различных от�
раслях как активные и неравнодушные граждане, внесшие
вклад в развитие округа.

Размер премии составляет 55 000 рублей. Кандида�
тов на её присуждение могут выдвигать органы местного
самоуправления муниципальных образований, обще�
ственные советы, члены общественной палаты, детские и
молодёжные общественные объединения, образователь�
ные организации высшего и профессионального обра�
зования, некоммерческие организации, молодёжные со�
вещательно�консультативные органы.

В этом году победителей будут выбирать по 14 на�
правлениям:

� в области медиакоммуникаций;
� в области добровольческой (волонтёрской) деятель�

ности;
� в общественно�политической деятельности;
� в формировании ЗОЖ;
� в области патриотического и духовно�нравственно�

го воспитания;
� в развитии студенческого или школьного потенциа�

ла;
� в области предпринимательства и управления;
� в области научно�технического развития;
� в области науки и образования;
� творческой деятельности;
� в области цифровых технологий;
� в области развития системы межнациональных отно�

шений, профилактики экстремизма в молодёжной среде;

� в области экопросвещения;
� в области сохранения культуры коренных малочис�

ленных народов Севера.
Лучших определит комиссия, сформированная из

специалистов и руководителей из сфер по направлени�
ям номинаций, а также представителей общественных
организаций.

Лауреаты премии будут объявлены до 20 декабря.
Заявки принимаются до 1 сентября 2023 года. Для

подачи представлений необходимо быть зарегистриро�
ванным на платформе elkanko.ru. В случае, если органи�
зация не зарегистрирована на платформе, её предста�
вителю необходимо заполнить форму по ссылке https://
b24�sd0sjw.bitrix24.site/formareg/.

Более подробная информация на официальном сай�
те конкурса: https://elkanko.ru/contests/premiia�
gubernatora.

ПРОДАЁТСЯ а/м УАЗ�“буханка”, 2000 г.в., на ходу,
требуется мелкий ремонт. Цена 50 тыс. руб. Торг при
осмотре.

Тел.: +79505229427.

НАЙДЕНО серебряное кольцо формата обручаль�
ного, есть внешняя обработка, недалеко от остановки
"3 школа".

Тел.: +7 908 883 6861.

УТЕРЯН аттестат о среднем образовании на имя
ОРДЫНСКОГО Александра Константиновича. К нашед�
шему просьба позвонить по телефону 89527156339.

ÎÁÚßÂËÅÍÈß

ÑÎÁÎËÅÇÍÎÂÀÍÈÅ

При выполнении боевых задач в ходе проведе�
ния специальной военной операции на территории
Луганской Народной Республики погиб житель Ме�
гиона Сергей ПАЛАТКИН.

Сергей Сергеевич родился в городе Талас Кир�
гизской ССР 14 сентября 1989 года. В Мегионе про�
живал с 1997 года. Обучался в средней школе № 1,
затем получил профессию автомеханика в Мегион�
ском профессиональном училище. Прошел службу
по призыву в рядах Вооруженных Сил России. Ра�
ботал в компании "ЭкоСиб" начальником автоко�
лонны.

В сентябре 2022 г. был призван по частичной
мобилизации. Боевые задачи выполнял в должно�
сти радиотелефониста отделения управления взво�
да связи отдельного разведывательного батальо�
на. Погиб 20 июля 2023 года в Северодонецком рай�
оне Луганской области.

В Мегионе у погибшего живут отец, мать, жена
и несовершеннолетний сын.

Администрация Мегиона приносит соболез�
нования родным и близким погибшего.

Если вы считаете, что с детьми обращаются жестоко, звоните
по телефону:

3�32�55 (Детская общественная приёмная);
3�21�75 (комиссия по делам несовершеннолетних и защите их

прав в г. Мегионе);
2�33�50 (отдел опеки и попечительства); 112 (круглосуточно).
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“Собери ребёнка в школу”

Ó ÍÀÑ, ÌÎËÎÄÛÕ

Если встретился с медведем...

“Мы против экстремизма”

ÁÓÄÜÒÅ ÎÑÒÎÐÎÆÍÛ!

Спортивный август

28 ИЮЛЯ в Центре
гражданского и патриоти�
ческого воспитания им. Е.И.
Горбатова прошла захваты�
вающая квест�игра под на�
званием "Мы против экст�
ремизма". Мероприятие
проходило при поддержке
отдела по обеспечению де�
ятельности муниципальной
комиссии по делам несо�
вершеннолетних и защите
их прав в городе Мегионе.

Это было незабывае�
мое событие, наполненное
эмоциями и смелыми ис�
пытаниями! Юным участни�
кам предстояло проявить
свою сообразительность,
командный дух и знания в
области безопасности и
предотвращения экстре�
мизма. Для этого игрокам
пришлось пройти тест�вик�
торину "Поступай правиль�
но", решить кроссворд "Бе�
зопасность", показать свои
творческие способности �
нарисовать знак "Экстре�
мизму и терроризму � нет!".
А на станции "Телефонный
террор" разыграть ситуа�
цию "Все как в жизни". На
станции  "Первая помощь"
ребята демонстрировали
умение и навыки в оказа�

нии первой помощи пост�
радавшим.

Как и в любой игре,
здесь были победители и
призеры. Первое место за�
няла команда "Лучики", вто�
рое � "Зеленый патруль", на
третьем месте команда
"Дружба", а на четвертое
вышла команда "1xbet".

Победители, которые

продемонстрировали вы�
сокий уровень знаний и
навыков в области проти�
водействия экстремизму и
терроризму, достойны са�
мых высоких похвал за
смекалку, командный дух и
отличную работу на всех
станциях! Все участники
игры получили подарки, но
самое главное, что вместе

с ними мы все сделали
шаг вперед в борьбе с эк�
стремизмом, а значит, мы
сможем сделать наш мир
лучше и безопаснее!

Муниципальная
комиссия по делам

несовершеннолетних
и защите их прав

в городе Мегионе

Управление физической культуры и спорта ад�
министрации города информирует о предстоящих
спортивных мероприятиях в августе и приглаша�
ет жителей Мегиона принять в них участие или
посетить в качестве зрителей.

12 августа � спортивный праздник, посвященный
Дню физкультурника, состоится на территории
спортивного центра с универсальным игровым залом
и плоскостными сооружениями (ул. Норкина, д. 5).

19�20 августа � чемпионат и первенство России
по мотокроссу, 1, 5 этапы. Мероприятие состоится на
мототрассе по адресу: ул. Транспортная, 20.

25 августа � турнир по мини�футболу среди дво�
ровых команд, посвященный Дню Государственного
флага РФ, на территории спортивного центра с уни�
версальным игровым залом и плоскостными соору�
жениями (ул. Норкина, д. 5).

Управление общественных связей

В ЮГРЕ стартовала ежегодная благотворительная ак�
ция "Собери ребенка в школу".

Срок её проведения � с 1 по 21 августа 2023 года.
Гуманитарная помощь в виде канцелярских товаров,

письменных принадлежностей, тетрадей, принадлежно�
стей для рисования, наборов для детского творчества
предоставляется только в новом виде.

Портфели, школьная форма, учебники, художествен�
ная литература принимаются только в хорошем состоя�
нии либо новые.

Прием необходимых школьных принадлежностей осу�
ществляется непосредственно в учреждениях социаль�
ного обслуживания, подведомственных Депсоцразвития
Югры.

Вся поступившая гуманитарная помощь направляет�
ся детям из семей, находящимся в социально опасном
положении, трудной жизненной ситуации, многодетных
и малоимущих семей.

В Мегионе школьные принадлежности принимаются
по адресу: ул. Кузьмина, 40. По всем вопросам можно
обращаться по телефону 4�31�17.

• помнить о том, что мед�
ведь любит передвигаться по
тропинкам и дорогам;

• передвигаться в лесу
шумно, свободно, громко
переговариваясь, и жела�
тельно группой из не менее
3�х человек. Услышав вас,
медведь непременно уда�
лится в более тихое место;

• не создавать условий
для прикорма. Сжигать в мес�
тах вашего отдыха пищевые
остатки и мусор;

• избегать участков высо�
котравья, зарослей, быть ос�
торожными на ягодных полян�
ках, кедровниках, в поймах
рек и ручьев;

• не приближаться к
медвежатам. Помнить � где�
то рядом медведица!

Встретившись с медве�
дем, ни в коем случае не бе�
гите. Если поблизости нет
надежного укрытия или убе�
жища, необходимо встре�
тить опасность, стоя лицом к

В Югре начался сезон сбора дикоросов. За яго�
дами, грибами и орехами югорчане массово на�
правляются в лес, где их подстерегает опасность
встретить медведя, а это реальная угроза жизни и
здоровью.

Чтобы не столкнуться неожиданно с медведем,
необходимо:

зверю. Людей, выдержавших
таким образом атаку медведя,
больше, чем тех, кто смог спа�
стись бегством. При кажущей�
ся массивности, медведь очень
"проворный" зверь. В рывке он
достигает скорости 60 км/час,
причем с места. Мощные пе�
редние конечности с длинны�
ми когтями обладают большой
разрушительной силой � уда�
ром передней лапы медведь
способен перебить хребет,
вырвать ребра или сломать
кости черепа лосю. Зубами
медведь может прокусить
ствол гладкоствольного ружья.
Отпугивая зверя выстрелами,
не пытайтесь стрелять в само�
го медведя. Убить его можно
только из оружия крупного ка�
либра.

Главное, при встрече с
животным сохранять спокой�
ствие, оставаться на месте
(как бы ни было это страшно)
или медленно отступать на�
зад. Дайте понять медведю,

что вы � человек. Говорите с
медведем нормальным голо�
сом. Но никогда не поворачи�
вайтесь к зверю спиной.

Если у вас есть время взоб�
раться на дерево � действуйте!
Но помните, что этот прием мо�
жет помочь только в случае спа�
сения от старого большого мед�
ведя, молодой медведь легко
взберётся на любое дерево.

Если мишка слишком
близко � ложитесь и притвори�
тесь мертвым, пару синяков
вам обеспечено, ими он вас
наградит, пытаясь перевер�
нуть и обнюхать. Не откры�
вайте глаза, не кричите, не
двигайте руками. Возможно,
вы его не заинтересуете.

А еще о косолапом гово�
рят, что он боится резких зву�
ков (например: свист, крик,
звук выстрела, громыхания
ведрами), любого неожидан�
ного поведения.

В заключение хочется
напомнить всем любителям
природы: нежелательной
встречи с медведем гораздо
проще избежать, чем спа�
саться от него � шум, разгово�
ры, звон металла, музыка, все
это заставляет лесных жите�
лей заранее удалиться от ме�
ста вашего появления.

Пресс�служба
КУ "Центроспас�

Югория"


